

de Port-Arthur, une partie des troupes d'OYAMA s'engagea sur la route de Nieou Tchouang et de Chan Hai Kouan.

A la nouvelle de l'attaque des Japonais sur Ta Lien Wan, le général Soung, laissant une partie de son armée pour défendre Mo Tien ling et les autres passes, se porta vers le sud, avec 3,000 hommes de ses troupes, et 5,000 du corps Ming, commandés par le général Lieou, le même qui avait abandonné, un mois auparavant, Kieou Lien tcheng, sans combat. Soung arriva à Fou Tcheou, où il prépara sa marche sur Kin Tcheou; il y parvint le matin du 21 novembre. La bataille, commencée à 11 heures, dura quatre heures; Soung, défait, fut obligé de se retirer à Kai Tcheou.

En apprenant la marche des Japonais venant de Port-Arthur, Soung se prépara à défendre les passes qui conduisent du sud à Hai Tch'eng et à Nieou Tchouang. Il resta jusqu'au samedi 15 décembre, près de Kai Tcheou, lorsqu'il apprit la victoire des Japonais à Seu men tch'eng et la prise de Hai Tch'eng. Sa retraite vers le nord était donc coupée, et il courait le risque d'être pris entre les deux armées japonaises. Il ne pouvait songer à se rendre à Ying K'eu (Nieou Tchouang), car la rivière n'était pas gelée; il ne pouvait que remonter par la route de Hai Tch'eng et se rendre à Tien Tchouang tai (ville de Nieou Tchouang) sur la rive droite du Liao Ho. Il part donc de Kai Tcheou le 15 décembre, arrive à Ta Chi k'eu le 16, à Kang Wang sai le 17; le 18 et le 19, il lutte contre les Japonais qui s'étaient avancés de Hai Tch'eng pour lui couper la retraite. Soung réussit à se retirer à Nieou Tchouang, d'où le 21 décembre, il commença à remonter à Tien Tchouang tai où se trouve le général Ma qui, faisant avec lui un chassé-croisé, se rend à Nieou Tchouang pendant que son chef arrive à Tien Tchouang tai.

Cependant, un troisième corps d'armée japonais d'environ 20,000 hommes et 10,000 coolies, dont 800 Chinois de Kin Tcheou, commandé par le maréchal KURODA, avec le général SAKOUMA en second, débarqua dans la baie Young Tcheng, au sud du cap Chan Toung, le 20 janvier, sans grande résistance de la part du Colonel YEN. La force

Wei Hai Wei.